
桂林三金药业股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                  编号：2022015 

投资者关系活动类别 

 

■特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 
□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他（请文字说明其他活动内容） 

活动参与人员 

中信建投医药 刘若飞 袁全 

桂林三金董事长 邹洵 

 

时间 2022 年 11 月 07日 

地点 桂林三金药业股份有限公司 

形式 线上交流 

交流内容及具体问答

记录 

1、我们观察到三季度公司利润有所下滑，是什么回事？ 
   这个是因为我们去年三季度得到了比较多的政府补贴，

而今年没有补贴到位，另外财务费用、股权激励成本摊销

等，造成我们没扣非的净利润同期下降，但是扣非后的净

利率我们是增长得比较多的，谢谢。  

 

2、公司主营业务可以按照品种为我们拆分一下吗？ 

  公司销售收入大部分都来自中成药，湖南三金的化药有

一部分收入，大健康产品占一部分，从品种来说，收入主

要来自于一线品种，如三金片系列，西瓜霜系列，二线品

种主要是眩晕宁、脑脉泰，三线品种很多都还处于市场导

入阶段占比较小，谢谢。 

 

3、公司二线品种销售的占比是怎样，对增长有何考量？ 

   二线品种大概占扣除一线品种剩下那部分的 40%左右，

公司二线品种如脑脉泰、眩晕宁等，疗效显著，市场开发
潜力大，目前公司正积极开展二线独家产品的市场推广试

点，探索医疗终端学术推广模式，加快电商终端建设，以

期实现销量的快速增长。谢谢。 

 

4、中药集中采购已经开始试点，公司对此有何预计？ 
  我们认为中药集中采购对我们来说是机遇大于挑战的。

拿三金片来说，是我们的独家品种、基药目录品种，并且

还是低价药物目录品种，如进入集采降价空间也是有限，

而相对销量会大幅的提升。西瓜霜系列我们一直是 OTC 大

于处方，如进入集采会对医院销量提升有帮助。另外我们

的成本控制如节能降耗，精益管理等有一定成效，会缓解

降价给公司带来的压力。谢谢。 



 

5、公司产品特别是西瓜霜和三金片院内院外的占比如何？ 

公司大部分是双跨品种，每个品种占比各不相同，西瓜

霜系列我们一直是 OTC 大于处方，大概 3/7、4/6 成这样，

三金片的院内的占比要略高于西瓜霜，谢谢。 

 
 

关于本次活动是否涉

及应披露重大信息的

说明 

无 

活动过程中所使用的

演示文稿、提供的文

档等附件（如有，可

作为附件） 

无 

 


